



三田中だより

令和5年度10月号
令和5年10月3日
港区立三田中学校

行事から学ぶ2学期

～ 地域の愛を感じながら ～

校長 上原 良枝

10月になりました。まだ日中は暑い日もありますが、朝晩の涼しさに季節の移ろいを感じます。

今月から生徒会の組織も一新し、各学級の委員会や係も後期の活動になりました。希望通りの係や委員会に就けた人ばかりではないかもしれませんが、最終的には納得して就いた役割でしょうから、責任をきちんと果たせる活動をしてください。それにより学級や学校で役に立っていることを実感すると、さらにモチベーションが上がり活躍できるものです。そういうことの繰り返しが、自分への自信につながっていくでしょう。

9月26日(火)は、国立競技場で港区立中学校の2年生が出場する港区連合体育大会(区連体)が開催されました。昨年とは打って変わって好天に恵まれ暑いくらいでしたが、皆よく頑張ったと思います。ただ残念だったのは、2年1組が出場できなかったことです。前日の月曜日にインフルエンザや発熱の症状により1組は欠席者がかなり増え、水曜日まで学級閉鎖になってしまいました。当然火曜日の区連体も参加できません。さぞ悔しかったことでしょう。2、3組は1組のことも意識してレースに臨んだことと思います。競技場で三田中がアナウンスで紹介されると、温かい声援や拍手をたくさん送っていた生徒たち。私はそんな生徒を誇らしく思いながら観戦していました。短い期間でしたが精一杯練習しました。1組が出場できなかった分も頑張りました。観戦態度もよく運動的にも道徳的にも三田中らしさが現れていた大会となりました。

そして10月28日(土)には合唱コンクールが行われます。今年は4年ぶりに学年合唱も行います。これから練習の期間に入ると様々なドラマが生まれるでしょう。こういうことを含めての合唱コンです。いろいろな理由で練習に身が入らないことがあるかもしれませんが、でも、自分の理由や都合を優先するのではなく、まずはクラス練習に力を注いでください。実行委員や指揮者、伴奏者、パートリーダーなど、中心となって動く人の立場や気持ちを理解し、自分もそのリーダーと同じ気持ちで臨みましょう。最終的には順位が出ますが、それよりその結果に到達するまでの過程が大切です。自分たちのもてる力が最大に出せるように練習に取り組めれば、それで目標を達成したと言っても過言ではありません。

授業とは違った学びがある行事、とても大切です。特に、私は合唱コンクールが大好きです。歌声はもちろんですが、皆さんが努力し壁を乗り越え立ち向かっていく姿が何より好きです。本番に合唱を聴くとその過程が感じられて感動します。その感動を今年も期待しています。特に3年生は、中学校の行事の集大成と言える合唱コンクール。悔いの残らない過程を築きましょう。また、1年生は中学校で初めての合唱コンクールです。ここで真剣に全力で取り組むことが三田中魂です。と同時に皆で協力する姿勢、相手を思いやった配慮ある言動、そして強まるクラスの絆といった三田中愛も味わってください。一生懸命に努力する姿はとても気持ちよく、格好いいのです。

また、22日(日)には三田中校庭にて三田地区委員会主催の「まちぐるみ大運動会」が開催されます。この行事に向けて三田地区の方々がかかなり前からたくさんの準備をしていらっしゃると思います。地域の幼稚園や学校の子供のために、愛情深く手を差し伸べてくださっています。いつも支えてくださり本当にありがとうございます。この行事にも参加して、是非、地域の熱い想いを感じてください。

○ 始業式

9月1日(金)、始業式を体育館で行い、2学期がスタートしました。校長先生からは、夏休み中の2年生の夏季学園のこと、地域ラジオ体操ボランティアの活動、「みなとキャンプアシスト」として参加者への感謝状の贈呈、など生徒の活躍の紹介がありました。また2学期に向けて、新しい組織になり、今より一段階高い目標をもち前向きな気持ちで臨むことの大切さと、行動しなかった後悔はしてほしくないというお話がありました。生活指導主任からは、今学期も学校生活をしっかり送り、交通ルールを守って生活していこうというお話がありました。

○ 避難訓練・引き渡し訓練

9月1日(金)、始業式後の学級の時間、地震を想定した避難訓練が行われました。その後、大規模地震が発生した場合に備えて、緊急時に保護者の方に生徒を引き渡す訓練が行われました。非常に多くの保護者の方が参加してくださいました。ご協力ありがとうございました。



○ 教育相談

9月5日(火)～19日(火)、教育相談を行いました。勉強のこと、友達関係のこと、学級のこと等、様々な悩みや不安について先生と相談をしました。これをきっかけとして、先生方との信頼関係がさらに強まり、活気ある学校生活となることを願っています。

○ 生徒会役員選挙

9月8日(金)6校時、生徒会役員選挙の立会演説会が行われました。その後、学年ごとに、本番さながら三田中学校のサポーターやコーディネーターの方の立会人のもと、区選挙管理委員会からお借りした本物の記載台で記入し、投票箱へ投票しました。区選挙管理委員会、立会人の方々、ありがとうございました。生徒の皆さんもあと3～5年後には実際に選挙権をもちます。これを機会に、選挙の大切さや投票する意義をよく理解してほしいと思います。



○ 道徳授業地区公開講座・学校評議員会

◆ 道徳授業地区公開講座

9月12日(火)5校時、道徳授業地区公開講座を行いました。1年生は「公平と不公平」、2年生は「きいちゃん」、3年生は「言葉の向こうに」という題材で授業を行いました。どの学年も工夫を凝らした授業が展開され、生徒も自分の考えをきちんと表現するなど一生懸命取り組んでいました。

◆ 学校評議員会

道徳授業地区公開講座後、その協議会と併せて、第2回学校評議員会が開かれました。学校評議員の方からは、どの学級も工夫された授業であったとのお話をいただきました。その他貴重なご意見もいただきました。日頃よりいろいろな活動を通じて学校を支えていただきありがとうございます。



○ 救急救命講習会

9月15日(金)3・4校時、東京慈恵会医科大学の救急医学講座救命救急センター長である武田主任教授に講師として来ていただきました。ビデオの視聴後、一人一台「あっぱくん」というトレーニングキットを使い、胸骨圧迫などの方法を1年生が体験し、心臓マッサージの大切さを学びました。



○ PTA 実行委員会

9月19日(火)、7月から夏休み中の活動の報告や2学期の行事について確認しました。

○ 三田アカデミー

9月20日(水)放課後、御田小学校の授業を参観し、幼稚園・小学校・中学校の連携を深めました。



○ 区連合体育大会

9月26日(火)、東京オリンピックが開催された国立競技場で2年生が「区連合体育大会」に参加しました。晴天に恵まれ、秋空のもと生徒の笑顔がたくさん見られました。



リレー、ハードル走、跳躍競技、ハンドボール投げなどの競技に加え、ダブルダッチに参加しました。結果は、男子リレーが第2位、女子長距離走第2位、女子リレーが第5位、男子ハンドボール投げ第2位、ダブルダッチAチーム、Bチームともそれぞれは入賞こそできませんでした。第4位・5位となりました。



出場できなかった1組の生徒の分まで頑張り、学年の団結がさらに強まった一日となりました。

☆ 10月のおもな予定 ☆

10月1日(日) 都民の日	10月14日(土) 授業日・第2回オープンキャンパス
10月2日(月) 安全指導・作品展準備・認証式 卒業アルバム撮影(3年生)	第2回進路説明会(3年生)・数学検定
10月3日(火) 作品展・学校公開週間始(~10/14)	10月19日(木) 専門委員会
10月4日(水) 到達度テスト(3年生)	10月20日(金) 中央委員会
10月5日(木) 英語能力向上事業・卒業アルバム撮影(3年生)	10月22日(日) まちぐるみ大運動会(三田地区委員会主催)
10月6日(金) 避難訓練	10月23日(月) 生徒会朝礼
10月8日(日) 英語検定	10月24日(火) 開校記念日
10月9日(月) スポーツの日	10月27日(金) 開校22周年記念コンサート
10月10日(火) 専門委員会	10月28日(土) 合唱コンクール
10月13日(金) 生徒総会・漢字検定	10月30日(月) 振替休業日
	10月31日(火) 音楽交歓会(3年生)・3年三者面談(~11/7)

◆ 詳細は、学校HP及び「学校ブログ」をご覧ください。